

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valdepeñas, mes .....	0'50 ptas.
Fuera, trimestre .....	2'00 »
Precio del ejemplar, 10 céntimos.	

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia.  
De los artículos responden sus autores.

## Política Municipal

## LAS MAYORIAS REACCIONARIAS

Los Gobiernos de la República que están consolidando ésta desde su implantación, en su afán de ser democráticos han padecido un empacho de JURIDICIDAD y LEGALISMO que los ha llevado a cometer ciertos errores que bien caros lo están pagando los pueblos, que por falta de conciencia óptica o por llevar consigo el virus caciquil que viene incapacitándolos a través de los siglos.

Nace este error desde los primeros momentos en que el Comité revolucionario pasó a ser Gobierno provisional; que no procedió inmediatamente a destituir a todos los concejales que habían pertenecido a la facciosa Dictadura, y que el 12 de Abril presentaron sus candidaturas como monárquicos. Se habló en aquellos momentos por el entonces ministro de la Gobernación señor Maura, que así lo haría, pero quizá al darse cuenta que él no tenía partido numeroso en los pueblos, podría formarse con estos concejales que como él habían sido monárquicos, y nada se hizo; quedando los Ayuntamientos constituidos con arreglo al resultado de aquellas elecciones que daban la mayoría en muchos de ellos (como el de aquí por supuesto), a los elementos monárquicos y por lo tanto reaccionarios para el régimen que se implantaba.

Más tarde volvió a ponerse sobre el tapete político este asunto, con motivo del dictamen de los ponentes que forman la Comisión de Responsabilidades de gestión y colaboración de los hombres de la Dictadura; en el cual se incapacitaba a todos los Alcaldes y concejales que lo habían sido durante la susodicha Dictadura.

Tampoco esta vez se ha llevado a cabo hasta la fecha la incapacitación de estos alcaldes y concejales; y la verdad, así no ha sido posible ni lo será en lo sucesivo gobernar en republicano!

¡El Ayuntamiento de Valdepeñas se halla en estas condiciones!

La mayoría son monárquicos y reaccionarios, han obstruccionado todo cuanto les ha dado la gana, no llasan por nada que sea nuevo moldes en la gobernación municipal, están llenos de prejuicios como representantes del viejo y pudibundo régimen desaparecido.

¡No es posible seguir más tiempo con este estado de cosas!

Van a las sesiones no cuando es su obligación, sino cuando hay que obstruccionar algún proyecto que tienda a beneficiar al pueblo en general; como lo hicieron con las Cantinas y Roperos Escolares, y Escuela de Maternidad, y ahora más reciente en la instalación del Centro de Sanidad Rural; que llega su incapacidad a votar 3.000 pesetas a sabiendas que con ellas no hay para alquilar sino un mal local para su instalación; habiendo llegado a decir algunos concejales que para que las consultas sean desempeñadas por médicos de la localidad bien estamos sin este Centro. ¿Es este el amor que sienten por los profesionales de su pueblo?

Las comisiones funcionan mal porque no acuden con regularidad a ellas esta misma mayoría reaccionaria, sin perjuicio de cuando los asuntos van al salón de sesiones votan en contra de los dictámenes de la minoría socialista y republicanos históricos.

Señor ministro de la Gobernación: Con Ayuntamientos como el de aquí, casi toda la mayoría ex Upetista no se puede gobernar en republicano. Así que por lo tanto hace falta lo más pronto posible la incapacitación de esta mayoría monarquizante, mediante un decreto, o por la Comisión de Responsabilidades de gestión y colaboración.

## Los enemigos de sí mismos

\* Cada vez se ve más claro. No hay en el mundo más que dos grandes partidos: el de los trabajadores y el de los capitalistas; el de los proletarios y el de los burgueses. El primero lucha, desde hace siglos, por su derecho a una vida llevadera, al bienestar, a la cultura; por su indiscutible derecho a intervenir en la dirección de los negocios públicos.

El segundo, el de los privilegiados, el de los poderosos, no lucha sino por conservar sus prerrogativas, por mantener a toda costa una organización social que les favorece. Desde siempre ellos lo han poseído todo. Para ellos han sido los beneficios de la cultura, los placeres sensuales, los goces de la literatura y del arte, y el ocio, y las comodidades. Del progreso extraordinario de las ciencias—la Higiene, la Medicina, la locomoción, etc.—, progreso conseguido por los afanes heroicos de los trabajadores intelectuales, ellos, casi exclusivamente, se han beneficiado y se han aprovechado. Ellos han ocupado los puestos directivos en los organismos públicos... ¡Todo ha sido siempre para ellos! Hasta una moral complaciente y cómoda, una moral en la

que no es pecado la explotación del humilde, ni la usura, ni el acaparamiento, ni el fraude legal, ni el robo de guante blanco en gran escala, se han fabricado para su uso exclusivo.

Se comprende que sean conservadores, que no transijan con ningún cambio, con ninguna innovación, que luchen con todas las armas a su alcance contra los que solicitan participación en el bienestar que ellos se creen con derecho a monopolizar eternamente.

No hay más que dos grandes partidos: el de los trabajadores, avanzando abiertamente en pos del triunfo decisivo, a pesar de sus divisiones y de sus luchas intestinas, y de los capitalistas, en crisis innegable, en franca derrota, perdiendo rápidamente terreno, a pesar de tener en sus manos los elementos más valiosos para la lucha, y a pesar de utilizar sin escrúpulo todos los recursos a su alcance: el soborno; la influencia política; la calumnia vil; el alhago; la mentira sistemática; la propaganda escrita; la generosidad calculada, y hasta el recurso hábil de fingirse amigo del odiado adversario para encajarse en sus filas y destruirlo, o

## GLOSAS

Tanta es mi fatalidad en este infame planeta: siendo músico y poeta: he de implorar caridad.

Trabajé, ganando el pan con el sudor de mi frente, y vinieron de repente mil inventos de satán.

De mi labor el afán se fué toda habilidad, y con nueva actividad trabajando con exceso, fui víctima del PROGRESO, tanta es mi fatalidad.

Púsose grave la cosa y el trabajo iba mermando; mas todo se fué cambiando con una lucha horrorosa.

Era mi vida angustiosa por ganar una peseta, hasta llegar a la meta, sufriendo sed, hambre y frío: así fué mi poderío en este infame planeta!

Aficionado en el Arte aprendí de escribir versos; y aunque malos y perversos, no los hizo mejor Marte.

Aprendí música aparte con afán y ansia discreta, y el PROGRESO con su treta me ha dejado en tal estado que me veo abandonado, siendo músico y poeta.

Y es tanta mi desventura que luchando estoy muriendo; veo al obrero sufriendo del PROGRESO la amargura.

La vida tranquila y pura ni al campo ni en la ciudad la encuentra la Humanidad (no siendo la burguesía), ¡por ella yo cada día he de implorar caridad!

Nigeno.

para utilizar sus fuerzas en provecho propio.

Contemplemos el inmenso panorama de la actividad mundial. Desde el artículo intrascendente pergeñado con mil fatigas por el desconocido colaborador de un insignificante periódico provinciano, hasta la emocionante contienda electoral en que se juega sus destinos una nación poderosa, desde el más pequeño suceso público hasta el más trascendental acontecimiento, todos son episodios de la gran batalla.

Y todos somos contendientes. Unos por entusiasmo y otros por necesidad o por interés.

Hasta los que parecen más mentales, son soldados cautelosos que arman su hombro por un bando.

Así los que hablan de patriotismo que no quieren decir sino que se respete y reverencie lo que a ellos les interesa; los que predicán resignación y orden que no aspiran sino a que los humildes se dejen atropellar sin defenderse.

Todos luchamos. Todos luchan.

Pero lo increíble es que hay traidores que pelean en el campo contrario contra sus hermanos; lo inexplicable es que hay necios que luchan contra sí mismos y contra sus propias conveniencias e intereses por un poco de bienestar que les arrojan despectivamente... o por servilismo atávico, por inconsciencia, por imbecilidad.

L. Segura

## Intelectuales y Sentimentales

POR JULIÁN BESTEIRO

En nuestro país, y creo yo que también fuera de él, se produce actualmente un curioso fenómeno, cuya consideración importa muy directamente al socialismo.

Este fenómeno consiste en que, personalidades y grupos sociales que hasta ahora han sido considerados como los genuinos representantes de la inteligencia, reaccionan ante las realidades económicas y políticas del momento de un modo sentimental; mientras que otros grupos sociales y otras personalidades, que generalmente han sido reputadas como la representación en la vida pública de la vehemencia pasional, reaccionan ante los mismos hechos de un modo intelectual, racional.

Miremos en torno nuestro, sin salir de nuestros cuadros de organización socialista, y podremos observar como abundan los militantes de formación intelectual cuidada que, ante los problemas difíciles, tanto nacionales como de partido, apelan, como recurso supremo, a la emoción. La emoción liberal, la emoción revolucionaria, la emoción humana y hasta la emoción religiosa constituyen temas frecuentes de propaganda para muchas personalidades de educación estética refinada, de pretensiones éticas sublimadas y hasta de prebancias trascendentalistas que, por elevarse, más que a las nubes, a las nebulosas del infinito, no pierden, sino que más bien acrecientan, su brillantez un tanto tradicional y atávica.

Decir que las masas obreras no responden a estas apelaciones sentimentales, sobre todo en momentos históricos particularmente propicios a la emoción, sería negar la evidencia. Pero me parece que sería negar la evidencia también si sostuviéramos, como ha sido frecuente sostener, que los móviles sentimentales son los que deciden hoy en día, si no exclusiva, preponderantemente, la actitud de las multitudes.

Eso puede parecer en un momento crítico en que la serenidad del juicio es punto menos que imposible de mantener. Pero si se abarca en su conjunto la actitud de las muchedumbres, si se observa principalmente la actuación de las masas obreras organizadas e influidas por el socialismo, me parece que no puede menos de sacarse la consecuencia de que esta actuación se caracteriza por un esfuerzo, de proporciones hasta ahora no superadas, por intelectualizar, por racionalizar la pasión.

Un escritor francés, Julien Benda, en su libro «La Traición des Clercs», lanza una queja erudita, como una tortura barroca, ante el hecho de que los grupos intelectuales no cumplan en el presente la misión que tradicionalmente han cumplido en los ciclos principales de la historia humana. Tal vez la queja es demasiado amarga y la inculpação sobrada injusta. Tal vez los intelectuales son las víctimas propiciatorias de la misma tradición intelectual que representan y en la cual tanto hay que renovar y hasta hay tanto, reconozcámoslo, que decidirse a arrojar por la borda.

Aquellos intelectuales japoneses que, antes de su revolución moderna, estudiaban diez años de chino y arrastraban, en medio de un mundo luminoso, el fardo pesado de su historia y de sus prejuicios, sin poder elevar nunca la frente hacia el sol; esos intelectuales representativos de las virtudes tradicionales de la raza japonesa, constituyen, quizás, un símbolo que no solamente tiene significación para los pueblos orientales, sino también para la misma civilización occidental.

En las apelaciones a la emoción, si sean estas emociones populares o emociones de cenáculos escogidos, hay siempre un contingente inequívoco de pereza, de horror al esfuerzo innovador, de rutina y de vulgaridad. Se diría que los autores de estas apelaciones llevan retrasado el reloj de su corazón.

La pasión más fina que hoy existe, la más constante, la más exaltada, es una pasión por saber. ¡Luz! ¡Luz!, clamaba con Goethe en el siglo pasado el genio individual e individualista. Hoy ese grito es un grito de las masas. ¡Luz! Es decir: saber fórmula intelectual para resolver los mismos problemas pasionales.

Y hoy esa luz es tanto más necesaria cuanto que las clases sociales más reacias han entrado en un ciclo pasional y revolucionario; por lo mismo que el número de descontentos e inadaptados se ha acrecido extraordinariamente y urge la reconstrucción de la sociedad sobre nuevas bases y con nueva estructura.

Hace falta luz, hace falta saber, hace falta ciencia y, en el campo de las luchas sociales, hace falta socialismo científico, con la significación intelectual con que lo concibió Carlos Marx.

Una inspiración marxista dogmática constituiría un caso de degeneración evidente; pero un abandono del marxismo sería la ruina del socialismo y, con él, la ruina de muchos valores culturales, incluso de muchos valores sentimentales de la humanidad.

Contestación al telegrama que por iniciativa de la minoría republicano-socialista, cursó este Ayuntamiento al presidente de las Cortes Constituyentes camarada Julián Besteiro, con motivo de la aprobación de la Reforma Agraria y Estatuto catalán.

«Presidente Cortes Constituyentes al Ayuntamiento de Valdepeñas.—Muy agradecido cariñosa felicitación ese Ayuntamiento.—Besteiro.»

## TRABAJADORES de la TIERRA

Con motivo de haber terminado sus tareas el II Congreso de la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra, en el cual sus acuerdos constituyen un éxito asombroso, por su importancia e interés para todos los trabajadores del agro, los cuales comenzaremos a publicar próximamente.

El afán de la hora...

**LO LEGAL...**

¿Por qué protestas, «hermano sindicalista» de la nueva ley de Asociaciones? Hace muchos años, cuando aun la lucha de clases se hallaba en la lactancia, la actitud que ahora tomas, sería disculpable y defendible. Hoy no. Entonces, la ley de Asociaciones si hubiera existido sería un reclamo caza incautos, porque el obrero era fatalmente un siervo asalariado, y su redención, era un cuento más o menos bonito que los de hadas, que tanto abundan en la mitología infantil francesa.

Entonces, la ley de Asociaciones, sería una ley de asociaciones religiosas. De obreros de Cristo; porque curas y frailes y demás mangantes intervendrían en ella, como intervienen hoy en las contadas sociedades de obreros católicos, para en nombre de Jesús, hacer subir al proletariado en nuevo monte del Calvario capitalista. Hoy no. Hoy, la ley de Asociaciones es dar carácter de legalidad a la lucha de clases. Es colocarla en un plano superior sacándola de la embrionaria clandestinidad. Es decir públicamente al capitalismo: ¡He aquí como se organizan las falanges de tu enemigo! Hoy es lo legal. ¿Comprendes, «hermano sindicalista»? Entonces, tu protesta no debe tener virtualidad alguna. Pero ¡ah! Debes decir otra cosa. Lo legal... lo legal. ¿Y qué es lo legal? Hacer luz sobre lo obscuro, ser público lo privado y abandonar el comadreo de sindicatos clandestinos. Llevar libros de tesorería debidamente controlados. Garantizar las cuentas y el empleo del dinero. Saber el porqué de los fondos de resistencia. Hacer buenos todos los recibos y todas las cuotas... ¡Caramba! Y eso no conviene, verdad «hermano sindicalista» de los comités directivos? Acaso, acaso, no estuvieran las cuenteillas como es menester. Algún bolsillo se habría roto y por él, escapábase el dinero, sin saber porqué. Los afiliados podían exigir cuentas de esos fondos y esas colectas para sostener las huelgas. ¡Sería buen apuro, «hermano sindicalista»! Y como los apuros hay que evitarlos, lo fundamental es luchar contra la ley de Asociaciones. Duro y fuerte. Sin legalidad, porque la legalidad no conviene.

Engañar al proletariado sí que es lo legal, ¿verdad «hermano sindicalista»?

Serrano Poncela

**Después del Congreso de los Trabajadores de la Tierra****No hay tal odio**

Sería mostrarnos algo indiferentes a las lícitas aspiraciones de los trabajadores campesinos, sino dijéramos algo en nuestras líneas, después de la celebración de su Congreso, que a la vez que sirvan de aliento y animación para la ruta emprendida por estos compañeros, sirvan también para desvanecer pequeñas dudas que fraguadas en la mente de la burguesía tienden a dar malas interpretaciones y malos pensamientos.

Tal vez y la experiencia de nuestra lucha nos lo da a conocer, haya habido burgueses que siguiendo interesadamente las tareas del Congreso de los campesinos y meditando sobre las grandes iniciativas que en él se han tratado, se hayan respondido para sí: los trabajadores campesinos nos odian, tratan de aniquilarnos, no quieren trabajar y si ganar buenos jornales, no miran por la agricultura, la economía nacional les importa un mito, la prosperidad y engrandecimiento del suelo hispano les tienen sin cuidado. Nosotros ante todas sus aspiraciones, ante todas sus iniciativas nos imponemos por todos los medios, acrecentando la crisis de trabajo con el fin de que nada lleven a la práctica.

Calma y serenidad necesitan los que así piensan.

No hay tal odio, ni tal pereza, ni tal despreocupación por la prosperidad agrícola. Todo lo contrario.

Lo que sí hay, lo que sí quieren todos los campesinos, es despojarse de una vez para siempre, de todo aquello que sea un abuso, de todo aquello que sea una explotación despiadada y una injusticia desenfrenada y sobre todo lo que desean es arrancar con el mayor interés la zarpa del caciquismo imperante, que tanto azota y denigra a los pueblos rurales.

Ellos anhelan de que la agricultura alcance el grado más floreciente posible de que las tierras incultas se conviertan en manantiales de riqueza, para lo cual y así se ha pronunciado el Congreso hay que darle a la

tierra un trato muy distinto del que generalmente sus explotadores hasta aquí le vienen dando.

Con un cultivo más esmerado y más racionalidad se acumulará a la productividad, compensando con creces la mayor carga que pudiera resultar de la disminución de la jornada.

Además de esto, tenemos que cada día es en mayor escala la aplicación de máquinas agrícolas, que hace sobrar productos en casi todos los países de Europa y América.

Los trabajadores campesinos que son los que más reciben el martirio del mal empleo del mecano-cultivo, han estudiado en su Congreso la solución de ello y no es que los trabajadores del agro vayan en contra de todo lo que sea creación de maquinaria no de ninguna manera porque sería destruir aquello que los mismos trabajadores han inventado, han construido y han perfeccionado.

Lo que sí quieren los trabajadores de la tierra, lo que sí queremos todos los trabajadores es que éstas no se empleen en beneficio exclusivo del propietario, arrojando al hambre y a la miseria infinidad de familias proletarias, sino que se empleen en beneficio de la colectividad, siendo instrumento de liberación y no de tortura como es hoy.

He aquí una de las aspiraciones de los trabajadores del campo. He aquí un paso de avance que desterrando viejos prejuicios pretenden conquistar uniéndolo a éste la desaparición de los contratos individuales y sí colectivos; la desaparición de los internos en el campo, la desaparición del trabajo a destajo y sobre todo el prestar la ayuda más necesaria para que el pequeño propietario, el pequeño arrendatario pueda levantarse del lecho sumergido, despojándose de toda bárbara explotación de la cual son objeto al hacer sus contratos de tierra.

Abajo los caciques pueblerinos, cultura a los campesinos, laboriosidad para todos los trabajadores, exten-

sión de la España agrícola, engrandecimiento de la economía agraria, paz para todos, mejoramiento de vida para los campesinos, creación de Cooperativas de consumo, creación de Créditos agrícolas, etc., es el conjunto de la labor realizada por los trabajadores de la tierra, en su II Congreso. Tal es la obra llevada a cabo por estos compañeros, dándonos a conocer que no hay tales odios como la burguesía cree, ni pereza porque pretendan aminorar la jornada de trabajo, sino que hay aspiraciones lícitas, justas, humanas que las organizaciones obreras de la U. G. T. llevaron adelante con mucho tacto y con la serenidad que a nosotros siempre nos conduce.

¡Adelante, pues, compañeros campesinos!

**Calzados Ideal**

Los mejores en calidad y precios.

**Crónica Municipal**

Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que por falta material de tiempo debido a que las sesiones se celebran los viernes y nuestro periódico tiene su salida el sábado, y con el fin de que la hora de salida sea lo más temprano posible, nos vemos en la necesidad de aplazar la sesión de ayer hasta el próximo número.

Solo vamos a anticipar que se acordó, entre otras cosas, una propuesta de pedir a la Dirección General de Primera Enseñanza que para el 1.º de Noviembre se de clase de adultos en las escuelas nacionales.

Felicitemos a la minoría republicano-socialista que fué la que lo propuso.

**LERMA**

Conservas, Salazones y Embutidos

**Para quien corresponda**

¿Se puede saber qué misión desempeñan los guardas rurales en las carreteras?

¿Se puede saber qué artículo del Código les autoriza para detener a los transeúntes y registrarlos?

Y por último: ¿Se puede saber por qué dejan pasar los automóviles y sólo detienen a los que vienen de trabajar, con carros o burros?

¡Ah! Sí. En los automóviles van los burgueses, y los otros, los que van en carros y burros, son los que vienen de trabajar, de dejarse la vida a jirones, para producir lo que la burguesía gasta.

Esta no es la República que el pueblo necesita; continúa imperando el caciquismo, sobre todo en los pueblos, y hay que terminar con ello.

¡Hay que medir a todos con la misma vara!

Pedro Arias

**Aviso al público**

NUEVA LUZ se vende en los quioscos de la Plaza de la República y calle del Seis de Junio, (esquina a Pi y Margall).

**Gran mitin sindical en Valdepeñas**

Los hombres de la U. G. T. por tierras de la Mancha

Tras de una árdua campaña sindical por los pueblos del partido judicial de Infantes, Montiel, Villanueva de la Fuente, Albaladejo, Terrinches, Almedina, Puebla del Príncipe, Villamanrique, Torre de Juan Abad, Cózar y Alcubillas, nuestro querido camarada Pedro Gutiérrez, delegado propagandista de la U. G. T. enviado para esta provincia, pronunció en la noche del miércoles pasado, una conferencia en el salón de nuestra Casa del Pueblo, el cual se hallaba abarrotadísimo de trabajadores, así como también los patios de la Casa y la calle.

El acto empezó con la intervención del compañero Calzada, por la Juventud Socialista, quien de una manera fácil, trata algunos problemas de la República, haciéndoles ver a la mujer la obligación moral que tienen para unirse en las filas sindicales con sus compañeros.

Acto seguido la presidencia concedió a la palabra al compañero Pedro Gutiérrez, el cual se levanta con numerosísimos aplausos del auditorio.

Comienza diciendo que al ocupar la tribuna, no es para daros trabajadores valdepeñeros una conferencia científica, cimentada en los principios fundamentales de la literatura por no tener o por no reunir las condiciones debidas, porque como vosotros soy un trabajador que lo debe toda su poca cultura al esfuerzo realizado de aprender, después de dejar el banco y la herramienta de mi oficio.

Yo no puedo daros nada más que lecciones y consejos aprendidos en un solo libro, en el libro de la experiencia de 20 años de lucha sindical y como tales quiero dároslo, para colocarlos en el sitio correspondiente dentro de la organización.

A la clase trabajadora le acechan muchos y grandes peligros y no cumpliría su deber la U. G. T. si por medio de sus hombres no viniera a los pueblos a poner a la organización en antecedentes de lo que la burguesía y la reacción intentan maniobrar en perjuicio del obrero.

Trató minuciosamente de la creación de la Primera Internacional y de los grandes peligros porque atravesó hasta que la burguesía imperiosa, uniéndose entrañablemente, consiguió dividir a los obreros, para dividirla, pero no obstante en España—dijo—afortunadamente aunque fueron pocos los hombres que quedaron, entre los años 1882 al 1888 se reúnen en Barcelona, nombran un comité donde iban Pablo Iglesias, Mora, Quejido, etc. a los cuales se les encargó hicieran unas bases para esta organización, que a propuesta de Iglesias, quedaron en estatutos, que son los mismos que en la actualidad se rige La Unión y a propuesta de Iglesias, se le da el nombre de Unión General de Trabajadores de España.

He aquí, donde nació esta Unión, que desde el año 88, por difíciles que hallan sido los obstáculos, ha realizado grandes conquistas para la clase trabajadora, hasta transformar el régimen burgués monárquico, en régimen burgués republicano.

Ahora surgen compañeros las mismas consecuencias que cuando la Primera Internacional.

Todos los elementos de izquierda se reúnen en San Sebastián, para iniciar el movimiento revolucionario para lo cual se nos fué pedida la colaboración, pero si habeis observado, trabajadores inteligentes, habeis visto cómo los republicanos de otra época, los que se consideraban más «radicales» que nosotros, han dicho ya, que la labor realizada en las Cortes, no es obra de unas Cortes ni de tres Cortes, que la Reforma Agraria hecha en el Parlamento, no es obra

de una generación ni de tres generaciones. Esto lo ha dicho uno de los que pidieron la colaboración del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, para luego decir que nosotros somos seres repugnantes, porque admitimos en nuestras filas a los ladrones de acetiuna. (Aplausos.)

Este era el republicano radical que en 1904 y 1906, dijo que había que entrar en los conventos para sacar las monjas y hacerlas madres.

Este es el republicano radical que dijo, que la propiedad era un robo y se hace millonario.

Este es el republicano radical que se alía con los monárquicos sin rey para que la historia se repita.

Hizo una diferencia de la República del 73 a la del 31 y dijo, que ésta no fracasaría como aquella porque hoy existe una U. G. T. que constantemente viene luchando contra los dos extremos, derechas y los llamados izquierdas.

Pasó luego a estudio de la historia de la U. G. T. dando a conocer la labor realizada en los aspectos sindical, económico, cultural y político.

A la U. G. T. se le moteja de que no es lo revolucionaria que debía de ser, como si la revolución se hiciera cortando cabezas.

Hizo una exposición de la labor hecha en orden sindical, recordando la fecha del año 1911, cuando la escuadra española se sublevó, poniéndose en Barcelona al frente del movimiento, el camarada Fabra Rivas protestando para que aquellos cuatro nombres como Ferrer no fueran fusilados.

Así mismo recordó también el año 1917, en que ya existían otras organizaciones revolucionarias, haciendo un pequeño relato de aquel movimiento huelguístico.

Explicó extensamente los beneficios obtenidos desde los comités paritarios.

Pasó luego al estudio del aspecto económico, manifestando que antes no existían leyes, nada más que el espíritu de obediencia, hasta que la U. G. T. pudo arrancar una institución que legislara leyes sociales y se creó el Instituto de Reformas Sociales, consiguiendo de él la ley de Accidentes de Trabajo, la jornada legal de ocho horas y la de Previsión social.

Ya la U. G. T. con estas leyes consiguió, que en Barcelona las mujeres de las fábricas que trabajaban de luz a luz con el niño metido en un cajoncito con paja para darle de mamar al menor descuido que el cacique tuviera; sus horas exclusivamente para el cuidado de sus pequeñuelos sin temor a nadie, creando también la escuela-cuna, para que aquellos pequeñuelos no respiraran el aire viciado de aquellas fábricas.

En el aspecto político solo basta recordar en 1909, cuando se levantó protestando enérgicamente para evitar que los campos de Africa, terminaran de consumir lo mejor de España que es la juventud, defendiendo los intereses del capitalismo y los apetitos del Borbón destronado.

Explicó con gran claridad cómo y porqué intervino la U. G. T. y el P. S. en el advenimiento de la República y como se inició la revolución.

Asimismo también explicó la labor realizada en el orden cultural.

Pasó luego a estudio de los Jurados mixtos de la propiedad rústica de la Mancha, manifestando que los gañanes para conseguir que la ley de este Jurado se cumpla, es preciso estar todos unidos y no dar crédito a las palabras del cacique, con el fin de que los burgueses no tengan nada más que una puerta donde poder

No deje Ud. de visitar los

**Calzados IDEAL**

podrá comprobar la novedad de sus modelos y sus

**Precios sumamente económicos**

SEBASTIÁN BERMEJO, 4

llamar, que es la Casa del Pueblo y no puedan encontrar apoyo en los obreros dispersados.

Habló después de la misera situación del pequeño arrendatario, dando a conocer que también la República se ha acordado de ellos, cuando la ley de revisión de contratos de arrendamientos, siendo nuestro camarada De los Ríos, ministro de Justicia.

Lo que hace falta—dijo—es que éstos se unan al gañán y al jornalero para tener el valor de pedir con el apoyo de la organización que la ley se cumpla y que vaya mejorando gradualmente.

Hizo una gran alocución del saber que moralmente debe realizar la mujer, que hizo arrancar en sus distintos párrafos clamorosas ovaciones.

Por último trató la situación de Rusia comparándola con España, manifestando que después de morir media Rusia, tiene que ir entrando en cauces de lo que España está haciendo sin romper ni un simple cristal.

Explicó el control obrero y quienes son los llamados extremistas que solo se dedican a saquear tiendas y fraguar el desorden.

Dijo que el obrero que es apolítico hace política inconscientemente a los patronos. Explica lo que es política y termina pidiendo de los obreros que reemplacen el libro por el vaso de vino y el vicio por la cultura, para que en el momento propicio estemos todos capacitados y dar el grito de viva la República social. (Grandes y prolongados aplausos, abogan las últimas palabras del orador.)

El acto terminó dando entusiastas vivas a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista.

La intervención del camarada Gutiérrez, duró nueve cuartos de hora sin producir la más mínima molestia del auditorio.

Asimismo ha dado durante los días 22, 23 y 24 otras conferencias en Torrenueva, Castellar, Santa Cruz, VISO del Marqués y Moral, dejando por todo el partido de Infantes y Valdepeñas multitudes de enseñanzas, que bien pueden asimilarse a la clase trabajadora por la sencillez con que han sido expuestas.

## NOTAS DE LA SEMANA

### Grupo escolar digno de admiración

Las clases de niñas pertenecientes al grupo escolar de la calle de don Sebastián Bermejo de la que es directora la bondadosa e inteligente maestra nacional doña Ana María Alemany, que hemos tenido el gusto de visitar, habiendo podido admirar como ha hecho varias reformas encaminadas a tener mayor higiene dentro de las mismas y que éstas sean para las niñas un sitio alegre, confortable y limpio durante las horas de clase.

Las reformas a que nos referimos han sido entre otras muchas las siguientes: Poner en cada ventana unas telas metálicas para que no sea posible arrojar dentro objetos perjudiciales y reservar la rutura de cristales, pintura de todos los muebles existentes en las clases y adquisición de algunas láminas de alegorías republicanas.

Pero esto no tiene mérito si lo hubiera hecho por cuenta del Estado o el Municipio, no, lo grande ha sido que de lo destinado a adquisición de material (y sin que por ello falte éste) ha hecho todas estas reformas que son de competencia del Ayuntamiento.

Ahora nosotros esperamos que el Consejo Local de Instrucción Pública gire una visita y si ve todo lo que nosotros hemos visto ¡que lo verá! aconseje al Ayuntamiento pague el importe de estas mejoras en bien de las niñas.

¡Nuestra más sincera felicitación a tan digna maestra!

### Ha caído la «gavilla»

La pregunta que dirigimos a don Joaquín Ruiz, como jefe de la policía local, en nuestro número pasado, nos ha sido contestada afirmativamente por dicho señor facilitándonos una nota de los nombres del grupo de mozos que en la madrugada del día 11, rompieron las bombillas en la barriada del «Jardinillo» siendo los siguientes: Ignacio Sevilla Flores, de 18 años habitante en Travesía del Pocico, 1, José y Felipe Tercero de la Hoz, de 15 y 18 años en Lucero 10, Juan Manuel Abad Ruiz, en Lucero, 5; Jesús Díaz Peral, en Jardinillo, 34, Reyes Gómez Novillos, en Jardinillo, 13, los tres primeros fueron encerrados en el calabozo de la Delegación y los restantes pagaron una multa que nuestro camarada Ruiz les impuso.

En el próximo número publicaremos también los nombres del grupo que rompieron los árboles en la calle de Virgen haciendo otras fechorías, los cuales también han caído en la red.

### A quien corresponda

¿No se le podría exigir a los dueños de las fachadas donde están grabados

los rótulos de las calles, que cuando pinten sus fachadas volvieren a señalar el rótulo borrado?

Tenemos infinidad de casos concretos de que muchos nombres de calles recientemente señaladas por el Ayuntamiento ya no se conocen debido al blanqueo de fachadas y no señalamientos de ellas.

### Para el jefe de policía

¿Les autoriza los Estatutos de los guardias municipales a éstos, para que impongan multas a todos aquellos que tengan la desvergüenza de orinarse en las calles especialmente en las céntricas?

Como quiera que nos ha de responder afirmativamente, le ponemos en antecedentes de que algunos de estos señores hacen la vista «gorda» cuando se presentan tales casos y que estamos dispuestos para otra vez, tomar el número del guardia y denunciarle por no cumplir con su deber.

## MOVIMIENTO OBRERO

### Federación Local de Trabajadores

Para la noche de hoy sábado se convoca a todos los compañeros pertenecientes a la Casa del Pueblo a Junta general ordinaria para tratar el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
- 2.º Lectura y aprobación de cuentas.
- 3.º Elección del Comité según preceptua el Reglamento.
- 4.º Dar cuenta de sus gestiones los delegados del Congreso Provincial del Trabajo.
- 5.º Discusión de la Memoria de la U. G. T. y elección de delegados para el próximo Congreso.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Se ruega la más puntual asistencia por celebrarse la junta con el número de compañeros que asistan por ser en segunda convocatoria.

### Vinicultores

El próximo martes, en segunda convocatoria celebrará este gremio Junta general por lo cual la Directiva encarece la asistencia de todos los compañeros afiliados.

### Juventud Socialista

Para el próximo miércoles a las nueve y media de su noche quedan convocadas a Junta general ordinaria todos los jóvenes socialistas para tratar el orden del día.

## Crisol político

### Más coronitas

Es intolerable lo que viene ocurriendo con las coronitas (signo monárquico) que a pesar del tiempo que llevamos de República siguen figurando en algunos sitios, y que tengamos que ser nosotros los que constantemente llamemos la atención como lo hacemos nuevamente ahora.

Las coronas a que nos referimos en esta ocasión son las que hay en los buzones que la Administración de Correos tiene en los Estancos.

Llamamos la atención del administrador por ser (a nuestro juicio) el que ha debido dar la orden para que desaparezcan, del compañero alcalde para que si aquél no lo hace sea él el que lo ordene imponiendo la sanción que a nuestro juicio se ha hecho acreedor; y si nos veremos en la necesidad de recurrir al subsecretario de Comunicaciones.

¿Nos veremos tan bien atendidos en nuestra súplica de ahora como lo venimos siendo con las coronitas que ostentan los Guardas rurales, que a pesar de las veces que lo llevamos dicho aun no las han quitado.

¿Darán lugar en este caso de ahora a que recurramos al gobernador o al subsecretario de Comunicaciones?

### Las damas estropajosas

Se nos denuncia y nosotros lo transmitimos a quien corresponda que las damas CATEQUISTAS, van recorriendo las casas diciendo (a la vez que piden un REALITO) que hay que trabajar todo cuanto se pueda para derribar la República y salvar la RELIGION, amen de otras muchas lindezas dignas de estas damas «desocupadas» que ya van haciendo propaganda política y electoral antes de que el gobierno piense convocar elecciones. Nosotros creemos por ser respetuosos con todas las creencias e ideas políticas que lo que debían de hacer era convocar actos públicos y allí exponer cual es su programa para que éste fuera conocido por toda la opinión y poder enjuiciar con arreglo a él.

Pero ¡ca! el sistema siempre empleado por esta clase de aves pertenecientes a la familia de las lechuzas, no tienen la dignidad de hacer sus cosas a la luz del día, trabajan como aquellas amparadas por la obscuridad de las tinieblas.

¡Compañero alcalde mucho ojo con esta especie de «PAJARRA-COS» no vayan a dar algo que hacer con sus procedimientos!

### Los símbolos religiosos

El Ayuntamiento ha señalado un plazo de tres días para que desaparezcan de las fachadas de las casas y donde se sigan ostentando públicamente todos los símbolos religiosos y monárquicos.

Caso de no cumplirse lo dispuesto, la medida se llevará a efecto por los obreros municipales.

—¿?...

—¡Ca! no señor no se asuste usted que aquí no es donde se ha tomado esta medida, no, ha sido que lo hemos leído en un periódico madrileño y donde ha ocurrido es en Málaga; así que no pasen cuidado los de aquí, que o los símbolos desaparecerán cuando ellos quieran o cuando algunos que...

### Lucifero

### Se han reunido...

#### Herradores y metalúrgicos

El lunes pasado se reunieron en Junta general extraordinaria para nombrar los vocales del Jurado Mixto de la provincia resultando elegidos los compañeros siguientes:

Vocales ejecutivos: Marcelino Urquijo Marín, Apolonio Ramírez Moya, Fernando Sánchez Moreno, Alfonso León Abad, Eloy Pozuelo Tercero y Juan Antonio Rosales Molina.

Vocales suplentes: Andrés Muñoz Castillo, Eladio López Quero, Daniel Maestro Delgado, Donato Moreno Lara, Vicente Pérez Lérica y Mignel Rojo Camacho.

¡Trabajadores! NUEVA LUZ, te defiende política y sindicalmente de tus enemigos los capitalistas y la Prensa reaccionaria sostenida por éstos.

## ANÁLISIS

de Sangre-Orina-Pus-Jugo Gástrico y Líquido Cefalorraquídeo

**Carmelo Muela Laguna**  
VALDEPEÑAS

**Anibal Sánchez Giménez**  
Procurador de los Tribunales

Se encarga de toda clase de negocios relacionados con su profesión.

Seis de Junio, 24

## LERMA

COMESTIBLES

Especialidad en salazones y conservas de pescados

Veracruz, 24 y Mediodía, 15. -- Mercado: Casetas 60 y 61

Visiten Madrid hospedándose en el

## H. PERAL

Pensión muy confortable desde 5 pesetas

Céntricas y bonitas Habitaciones (próximo a la Puerta del Sol)

Cruz, 21, 2.º.—Madrid

Propietario: **ANTONIO GARCIA**

Salchicheria Extremeña

## CASA PACO

Especialidad en jamones y embutidos

Grandes existencias.

Plaza de la República, 6.

VALDEPEÑAS

## Manuel Filoso López

Practicante en Medicina y Cirujía

Veracruz, 40. Valdepeñas

Lea y propague NUEVA LUZ

Para MUEBLES elegantes de solidez y garantía, la

## Casa González

Loza y Cristal

PI Y MARGALL, núm. 7

## Rafael García Madrid

Procurador

Cobros, créditos y particiones de herencias, asuntos judiciales y extrajudiciales.

Bataneros, 1 VALDEPEÑAS

## BANCO HISPANO AMERICANO

Capital . . . . . 200.000.000  
Capital Desembolsado. 100.000.000  
Reservas . . . . . 48.089.534

Casa central: MADRID

Sucursales en las principales plazas de la Península, Baleares y Canarias.

Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

La Sucursal de Valdepeñas,

ha establecido el servicio de

CAJAS DE ALQUILER

## Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábricas de Harinas por Cilindros en Valdepeñas

Santa Cruz de Mudela y La Solana

Casa central: Valdepeñas (G. Real)

## Calzados Ideal

Los más elegantes y económicos

## Ramón Gascuñana Martín

ARQUITECTO

PROYECTOS, DIRECCIONES DE OBRAS

Estudio: Sebastián Bermejo, 10 -- VALDEPEÑAS

## ISRAEL RUIZ

Vinos Finos

Esperanza, 23 VALDEPEÑAS

## LA FLOR de la MANCHA Casa Bernardo

Confitería, Pastelería y Repostería—Vinos y Licores de las mejores marcas—Especialidad VINO BERNARDO

Seis de Junio, 45 :: VALDEPEÑAS

Próximamente el extraordinario de EL SOCIALISTA dedicado a los obreros del campo y sus penalidades.

II

### Al municipio

Ya quedó dicho: En esta sección se tratará seriamente la vida angustiosa de las personas que moran en las barriadas extremas de la localidad, no para llenar cabidad periodística, sino para repoblar con los derechos que les tienen incumplidos los proyectos municipales.

Se ha visto en los años de régimen dictatorial y monárquico que la protección del Ayuntamiento de Valdepeñas ha recaído siempre en la urbanización más o menos adecuada de las calles céntricas, en los lugares que por lo común eran y son habitadas por los terratenientes y capitalistas, olvidándose casi por completo, de que existían familias tan sagradas y dignas de consideración como las céntricas en las afueras, en los suburbios como han llamado y siguen llamando a las casas humildes, donde nacen y se crían miserablemente lo mejor y más productivo de la sociedad.

Ahora ya en régimen republicano, es doloroso apuntar por mi parte, que no se ha metamorfoseado mucho el empleo de la protección consistorial y siguen casi tan olvidadas las barriadas irredentas de la población. He ahí por lo que nosotros las hemos recorrido concienzudamente, para resaltar con proposiciones constructivas sus más perentorias necesidades, dándoles un cariz práctico y lo menos costoso, para que el Ayuntamiento al conocerlas, no se inhiba con la disculpa de falta de pesetas para realizarlas.

Es intolerable el caso, de que en Valdepeñas donde existen aguas potables diseminadas en toda su circunscripción urbana, haya sitios donde pese, a tenerlas a 20 centímetros de profundidad haya días en los que muchas criaturas tengan que calmar su sed con aguas insalubres y mefíticas, con el resultante líquido del continuo baño de vasijas morbosas y sucias. Ejemplo: San Juan, más de 600 familias habitantes en la calle del Pocico, en Cha-

lanes, en Travesía de San Juan y callejones adyacentes, que sólo cuentan para asistir sus necesidades fisiológicas de todo orden, con el pozo que en la plazuela existe, del que rara vez extraen el agua transparente.

Nuestra proposición de hoy radica, en que distando 14 metros aproximadamente el centro de dicha plaza de la tubería que pasa por la fachada de Poniente, debería el Ayuntamiento disponer inmediatamente el establecimiento de una fuente modesta pero sana, para que todas las familias antes enumeradas puedan beber siquiera agua saludable sin tener que desembolsar para conseguirlo las monedas de que no pueden disponer.

Las calles citadas carecen en su mayoría del más rudimentario cerco empedrado para los peatones, dando lugar con ello a grandes amontonamientos de tierras que van en los días de vientos fuertes a llenar de microbios mortificantes las casas que ya están repletas de dolores con la escasez...

Procede para el bien general, que sean pavimentadas y puestas en condiciones indemnes para el tránsito ciudadano, que pueda decirse que la República es democrática, precisamente porque atiende al pueblo en todas sus partes; al vive en continuo saqueo (en cuantía decreciente en gracias a su superfluidad) y al pueblo que deambula en continuo trabajo (en grado ascensional, de bonificación), porque él es el único que cariñosamente la sostiene y porque de sus arterias se desprende el sudor que fructifica los vergeles del Agro dando alimento a la civilización.

No eche en saco roto la cámara edilicia esta proposición que si bien está impugnada por una pluma insignificante en el valer, en cambio interpreta las demandas justicieras de muchos Cristos modernos, que al igual que aquél expandía parábolas moralistas para dar gracias al padre celestial, exponen afanes de asistencia social que una vez atendidos darán gloria a su madre, la augusta Valdepeñas.

Constantino Calzada.

### SILUETA

## De la fauna política

### El "camaleón,"

«Reptil saurio al que se atribuye la facultad de cambiar de color, porque al hincharse se transparenta y deja ver las distintas coloraciones que la respiración determina en la sangre». Referencia vulgar de sus antecedentes naturalistas. Sin embargo, en la acepción popular, y para definir a los inconscientes, el Diccionario añade: «El que muda con facilidad de parecer o conducta». Así, pues, convengamos en que existe un camaleón social que se arrastra y se muda de color político con una facilidad sorprendente.

Hecha esta conclusión, definamos concretamente uno. Hagamos su retrato moral. Es deformado de ebeza y sobre sus narices cabalgan unas «vidrieras». Estudió la abogacía cuya carrera no terminó y no ejerce, sin duda, convirtiéndose en una realidad la profecía de la comadrona que asistió a la autora de sus días durante el alumbramiento: «El niño sino muere, será de una mentalidad normal». Padece, por tanto, miopía de retina y de intelecto. Alardea de gastar en orgías, en prostíbulos y centros de corrupción, cantidades que, sumadas todas ellas, no están en consonancia con el sueldo que percibe como «bedel». Lleva a los niños del colegio donde presta sus servicios los domingos «a misa» sin perjuicio de llamarse asimismo y militar en un partido republicano.

Es propietario y dirige una hoja sucia o libelo mercenario periodísti-

co, adaptable a infinidad de usos a que se quiera destinar, menos al de difusor de cultura, al servicio de quienes mejor coticen sus campañas tendenciosas. No combate noble y briosamente al aserto y a la idea; sino que emplea el alma envilecedora y rastrea de la calumnia y la insidia. Del periodismo y de la política hace un cómodo medio de medrar. No conoce la dignidad y el pundonor político.

Es un apóstata. Carece de solvencia y prestigio civil. Su fariseísmo merece el desprecio público. Mariposeó en todos los partidos políticos. Ayer: monárquico, upetista, constitucionalista; hoy, republicano, incluso en vergonzoso contubernio con un tal «el de la cajera» amparando y protegiendo el anarcosindicalismo. No sabe la entereza moral que se precisa para despreciar el canto de la sirena de las vanidades humanas y quedarse con la austera pureza de los idealismos elevados. Se ha manchado y se mancha con el rastro de Judas. La deslealtad ha sido y será siempre un retroceso político. No lealtad a los hombres, sino a las ideas.

Un día organiza un acto público. Anuncia a bombo y platillo dar en él una fórmula para conjurar la crisis y declara inepta a las autoridades para resolverla. Optimismo en los sin trabajo. Se celebra el mitin, en el que desahoga su bilis con frases soeces y obscenas dedicadas a la primera autoridad local. Insultos, calumnia e insidia. El auditorio que le increpa y vista su actitud hostil, hubo necesidad de suspender el acto. Al día siguiente, a grandes titulares, en su libelo periodístico; «el público tribu-

# ATISBOS Primer Congreso de la Federación Obrera Provincial

## Ciudad Real

En vísperas de vendimia: ya la riqueza... alumbrando los bolsillos del capital; trascenchan los hogares echando cuentas pro empleo del dinero que cojeran...

Tragines ambiciosos son los racimos que penden de la parra providencial; risueñas esperanzas los propietarios; sudores inauditos en el gañán.

Las familias humildes con la vendimia realizan sus deseos de trabajar... La mujer, los zagales hasta el anciano disponen sus esfuerzos para el lagar...

Y aunque sabe el que pisa que en los racimos que estruja con su planta en el jaraiz va dejando la savia de su existencia para llenar los odres del «amo» ruin.

Y aunque sabe la joven que en los capazos que arrastra con los frutos por el plantío se deja lozanía; en sus esfuerzos ternura y gracia, y merma el atractivo de su albedrío...

No desesperan... siguen en su camino de fatigas y penas porque en un día.. serán estas vendimias que ellos recreían las que les de sus zumos con alegrías; las que en medio de un régimen de socialistas de las buenaventuras que los asistan, y libres de la esquilma de un mal jornal, digan ¡ah que en la tierra ya hay igualdad!

Y entonces los «señores» la habrán de «hincar», y si comen dichosos... trabajarán, cual vosotros haceis moza y gañán.

Pío

ta atronadores aplausos al orador». Su verbera insultante, que prescindió de la fórmula anunciada, no convenció a nadie porque sabe la clase trabajadora que los únicos quienes tienen la culpa de su desesperada situación son los elementos burgueses que paga las payasadas de este saurio. Y sin embargo, a pesar de su fracaso, le gusta vivir todavía en la ilusión de unos aplausos que no oyó.

Acusa de negligente y juzga como un elemento de «desorden» al compañero alcalde por los sucesos de la sesión municipal del 30 de marzo, cuando precisamente él, en los últimos alborotos callejeros, en la Plaza de la República, recomendó a los alborotadores la violencia impremeditada, aconsejando que «arrastrase a los concejales y alcalde socialista como responsables del paro obrero».

¿Quién es el elemento de desorden? No debe ser el pueblo olvidadizo. Pueblos que olvidan, son pueblos irredentos. Los camaleones—ante el gesto desdeñoso de las gentes—se refugiaron en un agujero y dejaron que su piel refleje el tono gris de su insignificancia. Y como no es cosa de suscribir un combate de boxeo, para premiar su inconsecuencia, bastará con aislarlos. Al poco tiempo habrán huído en busca de gentes más ingenuas y menos austeras.

Extracto de las conclusiones aprobadas en el I Congreso de la Federación Obrera Provincial, celebrado los días 28 y 29 de agosto pasado afecto a la Unión General de Trabajadores, que han sido elevadas a los Poderes públicos como peticiones de solución inmediata de los trabajadores de toda la provincia, que NUEVA LUZ prometió dar a conocer a los trabajadores y lectores en general.

A este I Congreso de la Federación Obrera Provincial asistieron en representación de la Federación Local de Trabajadores U. G. T. como delegados los camaradas Antonio Ruiz García, Manuel Filoso López y Félix Torres.

Complimentando los acuerdos del Congreso y como conclusiones del mismo se han remitido escritos al presidente del Consejo de Ministros, ministros de Trabajo, Gobernación, Hacienda, Agricultura, Justicia y Gobernador civil de la provincia en los que se encarece que dada la enorme crisis de trabajo porque atraviesa el ramo de construcción se empleen con la mayor urgencia obras de utilidad pública, tales como Escuelas, Hospitales, Mataderos, Lavaderos, Alcantarillados, por las Diputaciones y Municipios, así como reducción de la jornada de trabajo a 40 horas semanales. Que las Bolsas de Trabajo organicen turnos periódicos y rigurosos para los obreros eventuales. Que el retiro obrero sea obligatorio a los 60 años. Clausura inmediata de los centros mixtos obreros-patronales, por ser nido de caciques. Que se cumpla la Ley de Asociaciones en todas sus partes. Prohibición absoluta de intervenir la Guardia civil en los conflictos sociales. Creación de

grandes impuestos a los solares sin edificar, destinando el producto a la construcción de casas baratas para obreros. Que sea puesto en vigor el Decreto de 7 de mayo de 1931 en el sentido de que la Comisión de Policía Rural tenga la autoridad que en el mismo se le asigna. Que por los Ayuntamientos se voten los créditos necesarios que las representaciones obreras inviertan en sus funciones inspectoras. Que en los juicios de revisión sean aplicadas las sentencias recaídas en los mismos. Que se obligue a los patronos a realizar las operaciones necesarias en las fincas, y no se autorice sembrar hasta que repetidas fincas estén preparadas a uso y costumbre de buen labrador. Que se limpien las acequias y encauzamiento de ríos y arroyos. Que por los Ayuntamientos y Juntas de Sanidad sean revisadas las viviendas, declarando insalubres las que no reúnan condiciones de habitabilidad y obligando a los propietarios a hacer las reparaciones necesarias. Que se destituyan los alcaldes y Ayuntamientos enemigos del Régimen y del artículo 29, aplicándoles las sanciones a que sean acreedores. Que se obligue a la confección de censos obreros, muy especialmente el de Agricultores, y por último que no se permita que los patronos empleen obreros eventuales que no dimanen de las Bolsas de Trabajo, terminando con el bochornoso espectáculo de la contratación en la vía pública a tenor de las reses y cerdos. Estas son las principales exposiciones que con las ampliaciones debidas hemos hecho a las Autoridades que en un principio quedan mencionadas.

## Más multas del gobernador

*El gobernador ha impuesto 250 pesetas de multa a Jesús González, de Valdepeñas, por propalar noticias falsas en contra del régimen; 500 a Juan Lorente, cura de Chillón, por ataques desde el altar; 250 a Leandro Morales, de Alcolea de Calatrava, por escándalo público, perturbando un acto evangelista lícito y autorizado; 250 a Cándido García y Antonio López, patronos de Manzanares, por incumplimiento de pacto de trabajo concertado.*

## ¿Qué sucede en el f. c. de Valdepeñas-Puertollano?

En nuestro número anterior publicamos como saben nuestros lectores, una hoja extraordinaria dedicada exclusivamente al f. c. de Valdepeñas-Puertollano, esperando que de una vez se resuelva este problema, que afecta a esta región manchega y se deseche la apatía que hasta aquí ha venido demostrándose por la resolución de este asunto. Nos extraña grandemente que en los momentos presentes, no se sepa nada de la tramitación que lleva y mucho más que se haya dado lugar al espectáculo que se está dando constantemente y que no sabemos qué causas son las que pueden justificar, de no haber billetes para viajeros hace algún tiempo, lo mismo ocurre con toda clase de impresos de oficina, y se da hasta el caso bochornoso de no haber siquiera libros de suplementos donde los revisores tienen que justificar el

cobro en ruta del importe del billete a los viajeros, teniendo en cuenta, que en las taquillas de las estaciones no pueden sacarlos.

¿Cómo podrá justificar el agente los billetes que cobró, lo que corresponde al Estado de timbre y de seguro de vida?

Es preciso señores que componen la comisión representativa de estos pueblos y la Diputación, se interesen un poquito nada más y ya verán como será mejor para todos, si ustedes no pueden, deleguen en alguien que ya saben los hay muy interesados en la solución del ferrocarril.

¿Qué sucede en el ferrocarril de Valdepeñas-Puertollano, para que no exista ni lo más indispensable? ¿De quién es la culpa y por qué se ha dado lugar a estos hechos? ¿Tener que recurrir a la Compañía vecina para que ésta, facilite modelos impresos de varias clases! Vamos esto es vergonzante, y por serlo tanto, queremos se ponga el debido remedio.

«El Eco de Valdepeñas» dice que su reporter municipal, habla muchas veces del cementerio. ¡Paz a los muertos! y dice, «a nosotros nos parece un cementerio el Ayuntamiento, cuando se habla del ferrocarril del campo de Calatrava» y nosotros preguntamos, ¿para quién es la paz que se desea, para el ferrocarril o para los ediles del Ayuntamiento? ¿Estamos?

¡Obreros, leer y propagar el periódico NUEVA LUZ defensor de los trabajadores!

**Aguas Potables de Valdepeñas S. A.**

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Mendoza, impresor.—Valdepeñas.